
 

 

 

 

令和５年７月定例会 

宇土市教育委員会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宇土市教育委員会 
 

 

 

 

 

 



１．日  時  令和５年７月１０日（月）午前９時３０分開議 

 

２．場  所  宇土市役所３階庁議室 

 

３．出席委員  太田 耕幸教育長 近藤 修教育長代理  白井 正晴委員  

黒田 須美子委員 

 

４．欠席委員  岳元 さよ子委員 

 

５．職務のために出席した者 

        学校教育課長 本堀 武史  学校教育課総務係長 浅野 正二 

生涯活動推進課長 西山 祐一  文化課長 淵上 真行 

給食センター所長 渡辺 勇一  中央公民館長 赤澤 憲治 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議事日程 

  １ 会議録署名委員の指名 

   ２ 会期の決定 

   ３ 議案第５２号 宇土市中学校部活動地域移行検討委員会委員の委嘱について 

   ４ 議案第５３号 宇土市適応指導教室設置規則の一部を改正する規則の制定につ

いて 

   ５ 議案第５４号 宇土市食物アレルギー対応委員会委員の委嘱について  

報告事項 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      令和５年７月教育委員会定例会会議を開会いたします。 

      本日は、３人の委員が出席でありますので、この会議は成立いた

します。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第１ 

太田教育長      本日の会議録署名委員の指名をいたします。 

会議録署名委員に近藤委員・白井委員を指名いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第２ 

太田教育長      本日の７月教育委員会定例会の会期を１日とします。 

御異議ございませんか。 

           （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

太田教育長      異議ないものと認めます。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

 



日程第３、４、５ 

太田教育長      最初に、学校教育課長から説明をお願いします。 

 

学校教育課長     （提案理由等説明） 

 

（質疑） 

白井委員       委員会の男女比率はどうですか？部活動をする女子中学生もいる

ので、その生徒たちの意見もきちんと聞いてください。 

学校教育課長     女性の委員は、３名ですので、男女比率は、４：１です。また、

生徒たちを対象に、アンケートを行う予定ですので、それらの意

見も参考とさせていただきます。 

教育長        委員会には、校長先生も入りますので、男女の部活動の両方につ

いて、意見をいただけると考えています。 

近藤委員       生徒の意見はもちろん、先生方の意見もきちんと聞いてください。 

           また、今度開催される委員会の議事録は作りますか？ 

学校教育課長     先生方も対象にアンケートを実施します。その際、インターネッ

トを通じ、直接回答できるように準備します。また、議事録は作

成します。 

黒田委員       部活動を指導する先生の中にも続けて指導したいという意見もあ

ると思うので、ぜひアンケートは実施してください。 

≪採決≫（原案のとおり） 

  

太田教育長      続いて、学校教育課長から説明をお願いします。 

学校教育課長     （提案理由等説明） 

（質疑） 

近藤委員       説明の中で、第１１条内に第３条の規定を入れる必要はないので

はないか？ 

白井委員       主な事業は第３条に規定している通りで良いと思う。細かい内容

は日ごろの業務の中で改善していただければ良い。  

学校教育課長     第１１条はそのままとします。 

近藤委員       ７条の（指導の開始）は、（支援の開始）が、良いのではないか？

また、入室・退室という表現は正しいのか？ 

学校教育課長     第７条は、（支援の開始）に修正します。入室・退室という表現

は、国の指針にもあります。 

≪採決≫（文言修正を依頼して可決） 

  

太田教育長      最後に、給食センター所長から説明をお願いします。 

給食センター所長   （提案理由等説明） 



（質疑）       

白井委員       この委員会は、年に何回いつごろ開催されますか？  

給食センター所長   ８月と年度末の年２回開催されます。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長    本日の日程は全て終了しましたので、令和５年７月の定例教育委員会

員会を閉会します。 

          

― 閉会 ―（午前１０時３７分） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

報告事項【各課行事予定】 

学校教育課長   ・制服見直し検討会の件 

生涯活動推進課長 ・市少年の主張大会について 

          

近藤委員     ６月議会の件。生理用品の個別設置には、個人的に反対です。「生理

の貧困」と一般的に呼ばれるが、貧困そのものが原因であったり、親

のネグレクトが原因であると考えられる。それらを早期に発見する機

会だと思うので、これまで通り、保健室に生理用品をもらいに行く方

が良いと考える。 

黒田委員     私も近藤委員と同意見です。 

学校教育課長   非常に難しい面がありますが、本市としても、当初そのような対応を

とっておりましたが、他市が生徒に対して実施したアンケート状況等

によると、保健室の先生にもらいに行くのは、生徒からみるとハード

ルが高く、なかなかもらいにくい状況のため、トイレに個別に設置し

ている自治体が多いことから、本市も個別設置の方で検討しておりま

す。 

近藤委員     制服検討会の件ですが、もし余裕があれば、水着も検討事項に入れて

ください。 

白井委員     制服については、保護者の経済的負担を考えると、安ければ安いほど

良いと思います。制服検討会の件ですが、制服を変更した後のことも

検討をお願いします。具体的には、トイレや更衣室にその制服を着た

まま入れるか？また、制服だけでなく体操服についても検討が必要だ

と思います。 

できれば、大学の教授などの外部の専門員が検討会に入っていただけ

ると良いと思います。 

学校教育課長   今年度はまず市内関係者（学校関係者）で検討し、来年度の検討会で

は、外部の委員を入れる計画です。 



黒田委員     外部の委員を入れることには賛成です。同時に、学校の先生方にもLGBT

について、勉強会をぜひ実施していただきたいです。 

 

近藤委員     働き方改革の進捗状況はいかがですか？  

学校教育課長   今月末に実施する中学校部活動地域移行検討会も働き方改革に通じる

取組みだと考えています。また、ICT環境の整備が間もなく完了しま

すので、今度はICTを積極的に有効活用する方向で推進できればと考

えております。最後に、本市では市独自に特別支援学級への職員配置

を実施しており、現在３８名を配置しており、年間１億円を超す人件

費を支出しております。 

白井委員     教員にとって何が負担なのか？毎日行う授業準備なのか？保護者との

連絡なのか？子どもとのコミュニケーションなのか？ぜひ、見える化

してほしい。 

教育長      働き方改革については、県から６つの方針がでています。そちらに則

って、県でできること、市教育委員会でできること、各学校で取り組

めることを整理して行ってまいります。 

 

 

議事録署名 

         委員  近藤 修 

委員  白井 正晴 


